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Сколько стоит доброе дело? 
В Нижневартовске обсуждали взаимо-
действие власти и НКО в сфере 
предоставления социальных услуг

Долг как высшая форма мотивации
Первое и эксклюзивное интервью 
с самым молодым заместителем
губернатора ХМАО – Югры

Вошел в кагорту лучших бойцов мира
Каратист Никита Косенков в составе 
Сборной России достойно представил 
страну на Чемпионате мира в Японии
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П ятое заседание Думы Нижне-вартовска шестого созыва состо-ится 17 февраля в 10 часов. Депутаты намерены рассмотреть 11 вопросов. За-седания думских комитетов пройдут 15 февраля.Н ижневартовская окружная кли-ническая детская больница по-вторно стала лауреатом конкурса в рам-ках присвоения Знака качества «Лучшее – детям» в номинации «Медицинские услуги в амбулаторных и стационарных условиях». Право на использование Зна-ка предоставляется на два года.О фициальный сайт городской мэ-рии www.n-vartovsk.ru в третий раз признан одним из лучших в округе. Он набрал максимальный показатель степени открытости – 77 баллов. Е жегодные медицинские расходы на каждого югорчанина в 2016 году увеличились до 36 тысяч рублей. Всего на медобслуживание жителей округа было выделено больше 59 млрд рублей. Ф илиал Института международ-ного права и экономики имени А.С. Грибоедова в Нижневартовске ли-шили госаккредитации. Теперь студен-там для получения диплома гособразца предстоит отправиться в Москву.В Югре в 2016 году введено более 800 000 квадратных метров жи-лья, 100 000 из них в рамках индивиду-ального строительства. План перевы-полнен на 0,4%. В результате реализации всех мер господдержки бизнеса в Югре в прошлом году создано 575 малых пред-приятий, из них 55,8% процента – моло-дыми предпринимателями. С оциальные выплаты взамен зе-мельных участков до 2020 года получат более 3 700 многодетных семей Югры. Такой порядок был утвержден в минувшем году. Всего в 2016 году мно-годетным семьям было предоставлено более 300 участков. В этом году коренные жители Югры смогут выловить более 60 тонн рыбы. Вопрос о распределении квот добычи рассмотрели в окружном правительстве. Квотирование охваты-вает пять видов рыб и добычу в объеме 64 тонны за год.В пятницу, 27 января, на сцене ма-лого зала Дворца искусств состо-ится концерт «Чужая колея», посвящен-ный творчеству Владимира Высоцкого.
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Многоуровневая проблема 
О том, почему паркинги не приживаются в Нижневартовске
СРЕДА ОБИТАНИЯ М ногоуровневые паркинги, стро-ительство которых в Нижневар-товске еще девять лет назад было объ-явлено перспективным решением проблемы размещения личного авто-транспорта в жилых и общественных зонах города, в народ не пошли. По ин-формации еще 2008 года, их в нашем городе было запланировано не мень-ше 35 вместимостью 9 300 машиномест. 

На деле, к сегодняшнему дню пока куда меньше. И стоят они полупустые, сквоз-няками обдуваемые. О подземных пар-кингах в комплексах жилых домов даже застройщики скромно умалчивают – знают: товар неликвидный. Хотя пого-ворить есть о чем. На проблему давно пора взглянуть объективно и признать, что в Нижневартовске платные паркин-ги приживаются с трудом. Их действи-тельно в городе строят. Но они не вос-требованы. Теплое машиноместо для многих видится «золотым» и неподъем-

ным по цене. И, порой, не зависит от пла-тежеспособности жителей, люди про-сто принципиально не готовы платить за цивилизованную парковку, окупае-мость которой может растянуться на весьма длительный срок. А на измене-ние менталитета нужны десятилетия. Однако пути решения проблемы есть всегда. Об этом и не только наш разго-вор с заместителем председателя Думы города Нижневартовска Сергеем Зем-лянкиным. 
Продолжение на стр. 5. 
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КОРРУПЦИИ – НЕТ!

ПРИГЛАШАЮТ 
СТАТЬ ЭКСПЕРТОМ 

Уважаемые жители города!В Нижневартовске юридические и физические лица приглашают принять участие в проведении неза-висимой антикоррупционной экспер-тизы нормативных правовых актов и проектов нормативных правовых ак-тов главы города.В соответствии с Федеральным за-коном Российской Федерации от 17.07.2009 № 172-ФЗ «Об антикорруп-ционной экспертизе нормативных правовых актов и проектов норматив-ных правовых актов», постановлением Правительства РФ от 26.02.2010 № 96 «Об антикоррупционной экспертизе нормативных правовых актов и проек-тов нормативных правовых актов», в целях выявления содержащихся в них коррупциогенных факторов и их по-следующего устранения проводится антикоррупционная экспертиза в от-ношении:- проектов постановлений, распоря-жений администрации города, распо-ряжений и приказов руководителей отраслевых (функциональных) орга-нов администрации города, имеющих нормативный правовой характер (да-лее – проекты нормативных правовых актов), при проведении правовой экс-пертизы на стадии их подготовки;- действующих постановлений и рас-поряжений администрации города, распоряжений и приказов руководи-телей отраслевых (функциональных) органов администрации города, име-ющих нормативный правовой харак-тер (далее – нормативные правовые акты), при мониторинге их правопри-менения.В качестве независимых экспертов могут выступать юридические и фи-зические лица, аккредитованные в ка-честве экспертов по проведению неза-висимой антикоррупционной экспер-тизы нормативных правовых актов и проектов нормативных правовых актов.Порядок предоставления государ-ственной услуги по осуществлению аккредитации юридических и физи-ческих лиц, изъявивших желание по-лучить аккредитацию на проведение в качестве независимых экспертов ан-тикоррупционной экспертизы норма-тивных правовых актов и проектов нормативных правовых актов, в слу-чаях, предусмотренных законодатель-ством Российской Федерации, уста-новлен административным регламен-том Министерства юстиции Россий-ской Федерации (приказ Министер-ства юстиции Российской Федерации от 27.07.2012 № 146).Порядок проведения антикорруп-ционной экспертизы нормативных правовых актов и проектов норма-тивных правовых актов главы горо-да утвержден постановлением адми-нистрации города от 19.07.2012 № 881 «О Порядке проведения антикорруп-ционной экспертизы в администра-ции города Нижневартовска», озна-комиться с которым можно на офици-альном сайте органов местного само-управления города Нижневартовска в разделе «Местное самоуправление», в подразделе «Администрация горо-да», в рубрике «Противодействие кор-рупции».По вопросам проведения антикор-рупционной экспертизы в админи-страции города можно обращаться к начальнику управления делами ад-министрации города Ольге Никола-евне Паниной или управляющему де-лами администрации города Татьяне Васильевне Вороновой по телефонам: 24-22-79, 24-15-13 в рабочие дни с 9 до 13 часов и с 14 до 17 часов.
Управление делами 

администрации Нижневартовска
По сообщениям новостных порталов, интернет-изданий и информационных агентств

Готовьте без сдачи! 

ТРАНСПОРТС 1 февраля при оплате проезда наличными стоимость одной поездки в город-ском общественном транспорте составит 22 рубля 50 копеек. Автотранспорт-ные предприятия ООО «ПАТП-1» и ОАО «ПАТП-2», работающие на муниципальных городских маршрутах №№ 3, 4, 5, 6, 7, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17, 21, 30, 91, 92, 93, 94, 95, устанавливают новые тарифы на перевозку пассажиров. Об этом сообщил отдел транспорта и связи ДЖКХ администрации города. В случае если пассажир пользуется транспортной картой, то стоимость поездки по-прежнему составит 20 рублей. Также сохраняется право в течение 40 минут со-вершить бесплатную пересадку. Стоимость проездного билета на месяц с 1 февра-ля составит: для учащихся – 600 рублей; для студентов – 1 000 рублей; для граждан – 1 200 рублей.Стоимость проезда на коммерческом автотранспорте остается на прежнем уров-не – 25 рублей.

Проектно
УПРАВЛЕНИЕ В прошлом году в Югре проект-ному управлению обучились 240 государственных служащих. Ме-тоды проектного управления внедря-ли в департаментах дорожного хозяй-ства и транспорта, а также образования и молодежной политики. Пилотными площадками по внедрению проектно-го управления стали органы местно-го самоуправления Сургута, Мегиона и Ханты-Мансийска. За год был запущен 21 проект, из них 16 являются приори-тетными для развития округа. За реа-лизацией проектов общественники на-блюдают лично.Глава региона поручила профильному департаменту организовать работу по масштабированию наработок и внедре-нию успешных практик в качестве ме-тодологической базы для всех муници-пальных образований.- Эта система должна быть действен-ной и работоспособной, потому что на нее возложена ответственная задача по сквозному внедрению портфелей про-ектов по основным направлениям раз-вития РФ, а также целевым моделям в соответствии с перечнем поручений президента России Владимира Путина, – сказала губернатор.

Сезон гриппа: готовность № 1 
ЗДОРОВЬЕВ Нижневартовске ведется кон-троль за ситуацией по заболе-ваемости ОРВИ и гриппом. На этой не-деле эпидемический порог превышен на 20%. Пока наибольшее число заболевших – дети. Диагноз «грипп» поставлен шести вартовчанам. У них легкая форма забо-левания. В целом по округу заболевае-мость гриппом и ОРВИ в Югре выросла на 40%, эпидпорог превышен на 35%. К врачам за неделю обратились почти 15 тысяч жителей региона.На заседании санитарно-противо-эпидемической комиссии, действующей при администрации Нижневартовска, 

пока принято решение не вводить то-тальные запреты на проведение массо-вых мероприятий и не прерывать обра-зовательный процесс в школах. Тем не менее, в случае резкого увеличения чис-ла заболевших не исключено введение карантинных мер.Кроме того, руководителям крупных торгово-развлекательных центров ре-комендовали приостановить работу игровых комнат. Родителям с детьми советуют воздержаться от посещения многолюдных мест.Председатель комиссии, замести-тель главы города по социальной и молодежной политике Надежда Волча-нина отметила, что в настоящее время ситуация под контролем. Превыше всего
БЕЗОПАСНОСТЬО коло 250 обследований об-щественных мест прошло в Нижневартовске в 2016 году. Специали-сты оценивали наличие охраны, систем видеонаблюдения, освещения, схем и путей эвакуации, работу систем опове-щения. Всего в городе 79 объектов с массовым пребыванием людей и 132 муниципаль-ных объекта социальной сферы. В 2017 году проверки уже стартовали.

Школы ждут ремонта 
ОБРАЗОВАНИЕН ижневартовскую школу № 6, что в первом микрорайоне, ждет ре-конструкция. А в школах № 2 и № 7 про-ведут капитальный ремонт. Работы, со-гласно плану, начнутся в 2019 году. По словам заместителя директора де-партамента образования городской ад-министрации Евгения Князева, школы выбраны не случайно – эти здания до-вольно давно построены, их износ со-ставляет не менее 50%. Здания второй и седьмой школ оста-

нутся при своих мощностях, в каждом из них по-прежнему будут учиться по 600 учеников. Однако в них будут за-менены коммуникации, системы водо-отведения, отремонтированы кровля и техническое подполье, которые теперь будут оборудованы в соответствии с современными требованиями безопас-ности. А вот мощности здания школы № 6, согласно планам, должны возрасти поч-ти вдвое. Ожидается, что после рекон-струкции в ней смогут учиться одновре-менно 1 100 учеников. 

Помощь Сирии
ГУМАНИТАРКАВ Югре объявлен сбор гуманитар-ной помощи детям Сирии.  Окруж-ной департамент природных ресурсов и несырьевого сектора экономики присо-единился к гуманитарной акции «Дети Сибири – детям Сирии!», объявленной Министерством обороны.В рамках акции в Ханты-Мансийске собирают игрушки, рисунки, поделки, продукты длительного хранения, дет-ские вещи, средства гигиены для малы-шей и другие предметы первой необхо-димости. 

Началась череда выставок 
ПОТРЕБРЫНОКВ ыставка товаропроизводителей Нижневартовска состоится во Дворце ис-кусств 28 января. Здесь представители местной пищевой промышленности презентуют свои новинки, а для покупателей организуют дегустацию. С 10 до 16 часов жители и гости города смогут приобрести свежую продукцию от производителей и фермеров: мясо и мясные полуфабрикаты, колбасы, молочную продукцию, рыбу, кондитерские и хлебобулочные изделия и многое другое. По информации управления по потребительскому рынку администрации города, в течение 2017 года выставки местных товаропроизводителей Нижневартовска со-стоятся также 8 апреля, 13 мая, 11 ноября, 16 декабря.В прошлом году в Нижневартовске прошли 14 ярмарок выходного дня, включая участие сельхозпроизводителей Нижневартовска. В каждом мероприятии прини-мали участие до 25 местных предпринимателей и представителей крестьянско-фермерских хозяйств. 

Рулит новичок
БДИ!Н ижневартовск – один из лидеров рейтинга аварийности по вине начинающих водителей за 2016 год. Наи-большее количество ДТП с участием вы-пускников автошкол зарегистрировано в Сургуте – 37 дорожно-транспортных происшествий (один человек погиб и 44 ранены). В Нижневартовске – 31 ДТП (43 раненых). Рост числа аварий по вине во-дителей без опыта также зафиксирован в Мегионе, Югорске, Пыть-Яхе, Урае, в Белоярском и Нефтеюганском районах.В целом по округу в прошлом году произошло 111 ДТП по вине водителей-новичков, в которых семь человек погиб-ли и 144 получили ранения. Это меньше, чем в позапрошлом году на 7,7%.
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ПОРОК – ЗА ПОРОГ!

ОБЕЗВРЕДИЛ Н ачальник Госавтоинспекции по Сургутскому району вру-чил благодарственное письмо жите-лю Нижневартовского района Роману Романенко, оказавшему помощь в по-имке пьяного водителя, который со-вершил угон автомобиля.7 января на загородной автодоро-ге в районе г.п. Федоровский мужчи-на заметил машину, которой управлял человек в нетрезвом состоянии. Рома-ненко сообщил об этом в дежурную часть. Оказалось, нарушитель угнал транспортное средство. В отношении него возбуждено уголовное дело по ч. 1 ст. 166 УК РФ. Она предусматрива-ет наказание в виде лишения свободы сроком до 5 лет. Благодаря бдительно-сти гражданина, задержанный води-тель не успел совершить ДТП. Автомо-биль возвращен законному владельцу. 
ОТВЕТЯТ ПО ЗАКОНУН ижневартовскими участковы-ми уполномоченными поли-ции 23 января выявлен факт реали-зации пива несовершеннолетнему подростку продавцом магазина на ул. Северной. Составлен административ-ный протокол.

ПОПЫТКА НЕ ПРОШЛАВ Нижневартовске вечером 20 января сотрудниками ГИБДД на улице 2П задержан водитель ВАЗ-21103 1976 г.р., который управлял ав-томобилем в состоянии алкогольного опьянения, будучи лишенным води-тельских прав. Возбуждено уголовное дело по ст. 264 ч.1 УК РФ.
НЕВЕСЕЛАЯ СТАТИСТИКАТ олько за минувшие выходные, с пятницы по воскресенье, на территории Югры сотрудниками Го-савтоинспекции выявлено 7 190 нару-шений Правил дорожного движения. Задержаны 80 водителей за управле-ние транспортом в состоянии опьяне-ния, из них 25 – за отказ от медицин-ского освидетельствования, 11 – за повторное управление транспортным средством в состоянии опьянения.Всего за 2016 год сотрудниками Го-савтоинспекции Югры выявлено 7 628 (в прошлом году – 10 657) води-телей, управляющих транспортными средствами в состоянии алкогольно-го опьянения, 2 553 (в прошлом году – 3 481) отказались от прохождения ме-дицинского освидетельствования. ГИБДД отмечает снижение на 7,4% количества погибших по вине пьяных водителей в 2016 году. И напомина-ет, что с 1 июля 2015 года повторное управление транспортным средством в состоянии опьянения или повтор-ный отказ от медицинского освиде-тельствования грозят виновному ли-цу уже не административным, а уго-ловным наказанием. Кроме того, за-коном увеличен минимальный раз-мер наказания в виде лишения свобо-ды за нарушение ПДД и эксплуатацию транспортных средств, совершен-ное лицом, находящимся в состоянии опьянения, повлекшее по неосторож-ности смерть человека либо смерть двух или более лиц.

Госавтоинспекция округа обра-
щается ко всем жителям Югры: если 
вы стали очевидцем того, что води-
тель в нетрезвом состоянии собира-
ется управлять или уже управляет 
транспортным средством, просьба 
позвонить в дежурную часть Госав-
тоинспекции по телефонам: 8 (3467) 
398-702, 326-788. 
Возможно, ваш звонок спасет 

чью-то жизнь.
По сообщениям новостных порталов, интернет-изданий и информационных агентств

Личный кабинет для юридических лиц
СЕРВИС

Пресс-служба ООО «НЭСКО»Н овый удобный сервис для юри-дических лиц и индивидуаль-ных предпринимателей запустила «Нижневартовская Энергосбытовая компания». Для повышения комфорта обслуживания этой категории потре-бителей теперь на сайте ООО «НЭСКО» (www.nesko-nv.ru), работает «Личный кабинет».Новый бесплатный сервис позволит:

• проверить начисления и оплату;
• оформить акт снятия показаний приборов учета;
• посмотреть динамику потребления электроэнергии;
• задать вопрос специалисту.Информация в «Личном кабинете» об-новляется ежедневно. Для авторизации необходимо зайти в «Личный кабинет» на сайте «НЭСКО» (www.nesko-nv.ru), выбрать раздел «Юрлицо». После чего следует ввести номер договора энергос-набжения и ИНН. Авторизация займет несколько секунд. 

Каратист из Нижневартовска 
вошел в когорту лучших бойцов мира
ЗНАЙ НАШИХ! С 20 по 22 января в японском горо-де Рэнгокай на острове Окинава состоялось главное для каратистов са-мого популярного в мире стиля собы-тие четырехлетия – Чемпионат мира «Kyokushin Union» в абсолютной весо-вой категории. Спортсмены из Алтай-ского края, Санкт-Петербурга, Москвы и Московской области, а также ХМАО – Югры представили Сборную России, в составе которой оказался и уроженец Нижневартовска, Никита Косенков.Сэнсей Александр Крамышев каче-ственно подготовил ребят к чемпиона-ту, и все выступили достойно. Никита Косенков, единственный из пяти муж-чин нашей сборной вышел в 1/8 финала, став таким образом одним из 16 лучших бойцов планеты. К сожалению, дальше ему пройти не удалось. 14 из 16 – япон-цы, в 1/8 финала также выступил один представитель Казахстана.Никита Косенков начал заниматься ка-ратэ киокушинкай в пять лет у тренера Марата Валеева, в спорткомплексе «Не-фтяник». За это время много трениро-вался, выступал в различных соревнова-

ниях, стал многократным чемпионом го-рода, Уральского Федерального округа, Ханты-Мансийского автономного окру-га, Тюменской области. Став призером на первенстве Европы 2013 года в Герма-нии, Никита был приглашен в сборную России. В 2014 году завоевал титул чем-пиона мира по юниорам, в абсолютной весовой категории (свыше 60 кг). Сейчас Никита учится в Москве, в Российском госуниверситете физкультуры, спорта, молодежи и туризма (РГУФСКиТ), сам уже тренирует детей и взрослых, и тре-нируется у главного тренера Сборной России Александра КрамышеваПо словам мамы Никиты, Юлии Косен-ковой, сын вспоминает с теплотой род-ной город, тренера Валеева и всех на-ших спортсменов: «Марат Раисович вос-питал отличного бойца, которым может гордиться наш город, округ и вся Рос-сия!». Добавим, что сама Юлия – тоже каратистка и имеет черный пояс, пер-вый дан. Сейчас ездит на соревнования в качестве судьи и очень надеется, что в скором будущем карате киокушинкай станет олимпийским видом спорта.Никита Косенков стал одним из 16 лучших бойцов планеты.

В столицу Самотлора прилетит «Факел»
ВОЛЕЙБОЛ28 января «Югра-Самотлор» про-ведет первый в 2017 году до-машний матч Чемпионата России по во-лейболу среди команд суперлиги. В 17 туре нижневартовцы сразятся с «Факе-лом» из Нового Уренгоя. Начало поедин-ка в 17 часов.Самая северная команда страны успешно выступает не только в чемпио-нате страны, но и на европейской арене. В прошлом году новоуренгойцы дошли до финала Кубка вызова, где в упорной борьбе уступили итальянской «Вероне» 

со счетом 2:3. Два волейболиста «Факе-ла», доигровщики Егор Клюка и Дми-трий Волков, выступали на Олимпий-ских играх в Рио-де-Жанейро. Ранее за сборную России играли капитан коман-ды Игорь Колодинский и блокирующий Илья Власов.После 16 туров «Факел» занимает седьмое место в турнирной таблице («Югра-Самотлор» – на двенадцатом). Команда Игоря Чутчева одержала во-семь побед и потерпела восемь пораже-ний. Матч первого круга, который на ис-ходе ноября состоялся в Новом Уренгое, завершился в пользу хозяев.
Из зимы летали в лето
ТУРИЗМА ссоциация туроператоров России проанализировала статистику запросов в поисковой системе Яндекс на туры и составила статистику самых по-пулярных направлений для отдыха. В декабре 2016-го россияне соверши-ли больше 4 млн запросов на туры, что на 54% больше, чем год назад.Самым популярным направлением был Таиланд, количество запросов по сравнению с прошлым годом увеличи-лось на 46%. Средняя стоимость путев-ки на неделю на двоих в декабре состав-ляла 140 тысяч рублей, горящие туры можно было приобрести от 78 тысяч ру-блей на двоих. Тайские курорты были наиболее популярны, в том числе, и у жителей Югры. Нижневартовцы туда летали 

прямым рейсом. Также югорчан инте-ресовал отдых во Вьетнаме. В списке самых популярных направлений отды-ха в декабре эта страна заняла четвер-тое место. По сравнению с прошлым годом спрос на отдых на вьетнамских курортах увеличился на 15,8%. В де-кабре недельные путевки туда можно было приобрести от 70 тысяч рублей на двоих. Кроме того, россиян интересовал от-дых в Турции, Индии, Египте, Финлян-дии, Доминикане, Италии, Израиле и Китае.Путешествиями по России инте-ресовались 44 тысячи раз, что на 24% меньше, чем в прошлом году. Ча-ще всего искали туры в Москву, в Санкт-Петербург, Казань, Сочи, Екате-ринбург, Крым, Великий Устюг и по Зо-лотому кольцу.

Дышится легче 
ЭКОЛОГИЯА тмосферный воздух в Югре стал чище: специалисты окружного Природнадзора зафиксировали сниже-ние выбросов загрязняющих веществ в атмосферу за последние пять лет. Об этом сообщил руководитель Службы по кон-тролю и надзору в сфере охраны окружа-ющей среды, объектов животного мира и лесных отношений Сергей Пикунов.- В целом состояние окружающей сре-ды округа удовлетворительное. По ре-зультатам государственного экологи-ческого мониторинга отмечено улучше-ние состояния атмосферного воздуха в Югре, – отметил Пикунов.Снижение выбросов стало возможным благодаря повышению уровня утилиза-ции попутного нефтяного газа до требо-ваний национального стандарта РФ.



27 января 2017 г. № 24 ñòð. власть и общество

Нужны как воздух 
На этой неделе Нижневартовск стал местом встречи общественников Югры 
– людей с высокой гражданской ответственностью. В нашем городе прош-
ли заседание Совета Общественной палаты Югры, цикл семинаров и ра-
бочих встреч. Темой обсуждения стало создание условий по развитию не-
коммерческих организаций и передаче социальных услуг в сфере культуры, 
образования, социальной защиты, предпринимательства и спорта в округе, 
а также  перспектив взаимодействия социально ориентированных неком-
мерческих организаций с органами власти. 

Ольга Петрова. Фото автораУ частников Совета при-ветствовал глава Ниж-невартовска Василий Тихонов. Председатель Общественной палаты Югры Ирина Максимо-ва подчеркнула актуальность обсуждаемой темы заседания. В рамках первого вопроса по-вестки дня было подписано Со-глашение о взаимодействии между Общественной палатой ХМАО – Югры и Уполномочен-ным по правам человека в на-шем округе. Документ подпи-сали Ирина Максимова и Ната-лья Стребкова, которая отме-тила, что соглашение регули-рует взаимодействие структур и регламентирует совместные действия в управлении обще-ственного контроля на терри-тории региона. Продолжительное обсужде-ние состоялось в рамках во-проса по созданию условий для развития некоммерческих организаций и социального предпринимательства. Давно не секрет: Югра – одна из рос-сийских пилотных площадок, где активно ведется такая ра-бота. Для многих регионов страны наш округ – пример от-

крытости диалога общества и власти, организации поддерж-ки социально ориентирован-ных некоммерческих органи-заций (НКО). Поддержка граж-данских инициатив для окруж-ной власти – один из приорите-тов. В округе оказывают под-держку общественным орга-низациям по восьми государ-ственным программам. И с 2016 года речь идет о расшире-нии поля деятельности неком-мерческого сектора. Тем более, что по поручению губернато-ра округа Натальи Комаровой ставится задача по повыше-нию доли бюджетных средств, выделяемых на предоставле-ние социальных услуг соци-ально ориентированными не-коммерческими организация-ми до 15%. Четкий вектор этой работе уже задан. Так, в окру-ге сформирована «дорожная карта» инициатив Обществен-ной палаты, включающая в се-бя все мероприятия, которые необходимо внедрить для пре-доставления услуг в социаль-ной сфере. По словам замести-теля директора окружного де-партамента экономического развития Ларисы Шанауриной, сформирован перечень из 45 услуг для передачи НКО (это и 

есть 15%). Приоритетными на-правлениями являются обще-ственно полезные услуги (та-ких 20). Создана рабочая груп-па. Идет ведомственная рабо-та. Технология передачи услуг в сфере культуры, образова-ния, здравоохранения, физиче-ской культуры и спорта, соци-альной сферы негосударствен-ному сектору пока на стадии разработки. В общем, вопросов пока боль-ше, чем ответов. Так, к приме-ру, представитель окружно-го департамента физической культуры и спорта отметил, что в 2016 году из запланиро-ванных 10 млн рублей по за-явкам были выделены лишь 2 млн рублей для семи органи-заций. А 8 млн рублей остались невостребованными практи-чески по техническим причи-нам – в виду отсутствия сво-евременной информации, не-правильно оформленной до-кументации. В 2017 году для НКО также предусмотрены 10 млн рублей и конкурс на пре-доставление субсидий объяв-лен до 1 апреля. Члены Сове-та сошлись во мнении, что все, действительно, непросто ор-ганизовать. При этом Стреб-кова назвала работу департа-

мента спорта инертной и отме-тила, что она свелась к работе со спортивными федерациями, что в корне неверно. Ведь не-мало и других некоммерческих организаций, с которыми необ-ходимо работать. Презентация таких клубов из городов окру-га состоялась здесь же. Один из них – центр «Атлет» работа-ет в Сургуте, два – клуб «Уль-трафит» и центр «Атмосфера» – в Нижневартовске. В рамках обсуждения были затронуты вопросы аккредитации и ли-цензирования для негосудар-ственных организаций, а также кадровая проблема.А вот в сфере культуры с пе-редачей услуг негосударствен-ному сектору куда все актив-нее. По словам представителя окружного департамента куль-туры, предоставлением таких услуг в сфере культуры в Югре занимаются 426 муниципаль-ных учреждений, 17 государ-ственных и 167 независимых учреждений и организаций. В 2016 году на конкурсной осно-ве департамент поддержал 12 проектов на общую сумму 5 млн рублей и семь проектов на сумму 2,9 млн рублей. В 2017 году негосударственному сек-тору планируют передать семь 

услуг (в том числе в искусстве, производстве фильмов, орга-низации концертов, музейно-го дела и т.д.). И уже поступи-ли заявки на 31 млн рублей. В качестве примера взаимодей-ствия была представлена про-грамма нижневартовской кор-порации «Спутник» по разви-тию этнотуризма и проект по созданию сургутского Центра развития личности «Счастли-вый художник». Результатом заседания Со-вета Общественной палаты Югры стало решение о приня-тии предложений и рекомен-даций по наращиванию тем-пов в отраслевых структурах в рамках взаимодействия с НКО. Было отмечено, что обще-ственные инициативы, объе-диняющие людей для решения конкретных задач каждого му-ниципалитета, нужны как воз-дух. И в них заинтересованы власть, общество и каждый че-ловек. В завершении заседания Со-вета за активную граждан-скую позицию и многолет-ний общественную деятель-ность Благодарственное пись-мо вручили главному врачу Нижневартовской окружной больницы № 2 Илье Салманову. 
Сколько стоит доброе дело?
В Нижневартовске состоялась встреча представителей власти и социальных предпринимателей 

Александра Сергеева 

З а круглым столом обсудили вопро-
сы развития такого вида бизне-

са и совершенствования механизмов до-
ступа негосударственных организаций к 
предоставлению услуг в социальной сфе-
ре. Реабилитация инвалидов, открытие 
детских садов, борьба с наркоманией или 
даже оказание паллиативной помощи... 
Сегодня на самых острых социальных 
проблемах можно неплохо заработать: 
к решению непростых задач государство 
все активнее подключает предпринима-
телей. Бизнесменов, которым добрые и 
полезные дела приносят не только мо-
ральное удовлетворение, но и доход. Из 285 государственных услуг 45 уже отданы «на откуп» частникам. Конеч-но, это не значит, что государство пол-ностью открестилось от своих обяза-тельств. Просто теперь у человека появ-ляется выбор, куда отправиться за по-лучением социальной услуги – к част-нику или в госучреждение. А у бизнеса – получить прибыль, оказывая нужные людям услуги. - Сегодня у предпринимателя есть уникальнейшая возможность – рабо-тать по принципу персонифицированно-го финансирования, когда деньги идут вслед за человеком, – отмечает участни-ца круглого стола Ольга Сидорова, пред-седатель комиссии по экономическо-му развитию, поддержке предпринима-тельства и социальной ответственности бизнеса Общественной палаты Югры.

Речь идет о так называемом серти-фикате, документе, который выдается нуждающимся в госуслуге и который подкреплен финансово. Например, еже-годно в округе выдается 40 сертифика-тов наркозависимым. Они позволяют больным пройти реабилитацию в лю-бом учреждении по своему усмотрению. За два месяца пребывания в учрежде-нии округ заплатит поставщику услуги более 30 тысяч рублей. Внедрен в округе сертификат до-школьника, его «стоимость» 3 тысячи рублей. Если ребенок посещает, скажем, частный детский сад, то эта сумма ча-

стично компенсирует финансовую на-грузку мамы и папы. Таким образом, ро-дители все чаще, не дожидаясь места в государственном саду, идут в частный. В итоге отчасти решается проблема с местами в дошкольных учреждениях, дети пристроены, родители спокойны, бизнесмены развиваются. В этом году планируется ввести ана-логичные сертификаты для лиц без определенного места жительства. За 60 календарных дней, в течение которых нуждающегося будут кормить один раз вечером и предоставлять ночлег, округ заплатит чуть больше 18 тысяч рублей. В 2017 году в перечень услуг, которые смогут оказывать частники, добави-ли еще ряд направлений: дневное пре-бывание инвалидов, уход за пожилы-ми людьми в дневное время, социаль-ная реабилитация людей с ограничен-ными физическими возможностями, социально-педагогические услуги по формированию позитивных интересов у пожилых людей, юридическая, психо-логическая и другая помощь опекунам, срочные соцуслуги для тех, кто ока-зался в трудной жизненной ситуации и другие.Часть услуг теперь готов отдать и окружной департамент здравоохране-ния. Понятно, что частные клиники су-ществуют уже давно. Но затраты им компенсирует ОМС. Теперь же деньги даст и бюджет. При этом для предостав-ления некоторых из услуг предприни-мателю даже не потребуется медицин-ская лицензия, достаточно пройти кон-курсный отбор. В первую очередь речь  

идет о так называемом аутсорсинге – приготовлении пищи для больниц, ор-ганизации охраны, транспортных услу-гах для учреждений здравоохранения. Кроме того, получить субсидии можно на такие проекты как пропаганда здо-рового образа жизни, профилактика потребления наркотиков и психотроп-ных веществ, организация, проведение консультативно-профилактических ме-роприятий по распространению и пре-дупреждению ВИЧ-инфекции и т.п. Оказание паллиативной помощи де-партамент также готов передать из го-сударственных клиник в частные. Одна-ко не смотря на то что в этом году на эти цели запланирована весьма приличная сумма – более 150 млн рублей, – пока в округе в данном направлении работает только одна частная медицинская орга-низация в Сургуте. Требования к оказа-нию такого деликатного вида помощи самые жесткие, начиная от необходи-мости иметь лицензию, заканчивая ре-путацией владельца бизнеса и его пер-сонала. Добавим, что в этом году в Югре на компенсацию затрат социальным пред-принимателям из окружного бюдже-та планируется выделить как минимум 1 млрд 670 млн рублей! Губернатор ав-тономии Наталья Комарова постави-ла задачу: в 2017 году достичь 15% фи-нансирования (от общей суммы финан-сирования социальных услуг) негосу-дарственных поставщиков услуг. Одна-ко, как отмечают представители югор-ского правительства, пока партнеров не так много, как хотелось бы. 
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Многоуровневая проблема 
О том, почему паркинги не приживаются в Нижневартовске

Продолжение. Начало на стр. 1. 

Беседовала Татьяна Шлыкова

На вопросы «СЭ» отве-
чает заместитель пред-
седателя Думы города 
Нижневартовска Сергей 
Землянкин.

Город-паркинг 

- Сергей Федорович, вот Вы свой ав-
томобиль где паркуете? - Уже почти 10 лет я свой автомобиль паркую в подземном паркинге, который входит в комплекс жилого дома на ули-це Пикмана, где живу. Его охраняют, обслуживают. Из него удобный выезд на прибрежную зону. 

- А люди, проживающие на терри-
тории вашего избирательного округа 
№ 13, паркингами пользуются? - Территория моего нынешнего изби-рательного округа большая – прости-рается от реки Оби и до центра города. В него входит Прибрежка-3, весь 9 ми-крорайон, квартал Молодежный и часть 2-го микрорайона. На территории окру-га работают семь управляющих компа-ний, есть несколько паркингов. И нет ни одной школы. Так что там немного дру-гие проблемы, чем в 11 микрорайоне, где я ранее был депутатом. И у меня не-сколько иные задачи. 

- Понятно. Разрешите, ценники по 
городу озвучу, почем паркинги в го-
роде для народа. Машиноместо в 
среднем стоит: на ул. Мира, 97а – 350-
450 тысяч рублей, ул. Ленина, 46 – 
700-745 тысяч рублей, ул. Омской, 28 – 
950 тысяч рублей, ул. Пикмана – 530-
600 тысяч рублей, в жилом комплек-
се «Адмирал» на ул. Мусы Джалиля – 
750-950 тысяч рублей, на ул. Омской, 
26 – 800 тысяч рублей. Согласитесь, 
цены кусаются. Не кажется ли Вам, 
что ценник слишком высокий? - Предлагаю арифметику продол-жить. Только с другой стороны. При-знаюсь, с позиций сегодняшнего дня я бы никогда не стал покупать место в паркинге. Это экономически невыгод-ное вложение. Тогда я пошел на этот шаг на стадии проектировки и строи-тельства дома, был уверен, что так по-ступят многие мои будущие соседи. Но двухэтажный паркинг до сих пор занят не в полном объеме даже в зимний пери-од. Летом он и вовсе полупустой. Мно-гие жильцы, в том числе из соседних до-мов, предпочли арендовать машиноме-сто, это 6 тысяч рублей в месяц (72 ты-сячи – в год), но выкупать не торопят-ся. Собственников – единицы, они еже-месячно платят за обслуживание 2 ты-сячи рублей. Причем, за эти годы стои-мость машиноместа выросла почти до 600 тысяч рублей. Арифметически мож-но высчитать, что окупаемость машино-места составляет более восьми лет. А ес-ли учесть арендную плату за обслужи-вание, то срок окупаемости еще боль-ше увеличивается. Простые расчеты на-глядно показывают – необходимости в этой покупке практически нет. 
И «все включено»

- На Ваш взгляд, нельзя ли удеше-
вить строительство паркингов? При 
каких условиях машиноместо может 
стать более доступным? Муниципа-
литет способен предоставить некие 
преференции при строительстве пар-
кингов? 

- Сегодня в городе паркинги строят частные фирмы. Это их бизнес. Непро-стой, не самый выгодный, но бизнес. За-казчиков на строительство таких объ-ектов, как правило, нет. Сами постро-или, сами должны реализовать. Стро-ители сегодня предпочитают прода-вать, а не заниматься сдачей машино-мест в аренду. В силах муниципалитета снизить стоимость земельного участ-ка с обременением для застройщика. Но влиять на ценовую политику муници-палитет не может. Есть еще один нюанс – жестко следить за выполнением тех обязательств, которые берет на себя за-стройщик, когда выдается разрешение на строительство, когда объект вводит-ся в эксплуатацию. Потому что иногда обещают построить недорогой паркинг, а потом превращают его в магазины. Жесткие требования законодательства позволяют следить за этим строго. Но иногда они почему-то не выполняются. 
- Если паркинги не востребованы, 

тогда может нет и смысла строить та-
кие объекты? - А вот смысл как раз есть. Во-первых, у нас не так много свободных участков земли, и строительство многоуровне-

вых паркингов при заполнении горо-да автомобилями – выход. Во-вторых, в условиях Севера автомобиль должен содержаться в тепле, желательно, под охраной. Возводя платные паркинги, мы уходим от проблем пожарной безо-пасности и паутины проводов, от заси-лья машин во дворах. Просто пока меха-низм не срабатывает. По факту получа-ется: и паркинги строим, и во дворах не проехать-не пройти, и на газонах пар-куются.
- Может уже пора более жестко 

«навязывать» людям культуру пар-
ковки? - Должно быть несколько подходов к проблеме. Первый – в Нижневартовске при строительстве новых микрорайо-нов должны учитываться места парков-ки различных форм: паркинг или от-крытая площадка. Причем, при расче-те на каждую квартиру – не менее двух парковочных мест. Возможно, на первых порах это будет открытая площадка, а позднее жильцы примут решение по-строить паркинг. Второй подход – в зо-не уже существующей жилой застройки нужно создавать удобные условия для жизни, ведь в этом и есть предназначе-ние и смысл власти. 

- Красиво. Предложения есть? - В настоящее время впервые в исто-рии Нижневартовска создается общая концепция застройки и благоустрой-ства города. Это масштабная работа. К ней мы шли долго. Она касается, в том числе, паркингов и парковки. Идея ро-дилась обыденно, во время одной из выездных комиссий по городскому хо-зяйству и благоустройству, которую я возглавлял в предыдущем составе ду-мы. Мы тогда выезжали на место по просьбе жителей квартала Молодеж-ного. Обычный пустырь. Такие неу-хоженные «пятаки», тропки в горо-де встречаются до сих пор. Стали раз-бираться: чей бурьян? Оказалось, ни-чей. У нас то дорога ничья, то пустырь. Возникло протокольное поручение: разработать проект благоустройства микрорайона. Но оно долго не находи-ло понимания и в ответ были лишь от-писки. Нас не понимали. Ситуация из-менилась в ноябре прошлого года по-сле смены команды городской админи-страции, когда на проблему отреаги-ровали, и была создана рабочая груп-па уже по созданию не просто проек-та благоустройства одного микрорай-она, а масштабной концепции плани-

ровки и благоустройства всего города. Она затрагивает освещение, малые ар-хитектурные формы, фасады домов и многое другое. В ней будет продумано все – от мест для выгула собак до заме-ны бордюрного камня, парковка и пар-кинги в том числе. 
- Это будет некий свод правил? - Это будет нормативный документ, согласно которому в городе больше не будет ни одного ничейного «пята-ка» или пустыря, и каждый сантиметр земли будет благоустроен. Сегодня над концепцией работают специалисты ин-ститута НИПИнефть. Она должна быть окончена к 1 апреля. В рабочую груп-пу вошли архитекторы, художники, об-щественники, профессионалы. От каж-дого депутата по избирательным окру-гам мы тоже собрали предложения. Я считаю, что благодаря появлению та-кой концепции, у Нижневартовска поя-вится возможность стремиться к высо-кой планке. В прошлом решения, когда программа развития города до 2030 го-да принималась с нулевыми показате-лями. Это не подход. Мы должны стре-миться к максимуму возможного и ста-вить высокие планки. А низкую высоту мы и так возьмем. 

В силах муниципалитета 

- Какие меры, на Ваш взгляд, нуж-
но предпринять, чтобы паркинг при-
жился в Нижневартовске? - Я уверен, и уже не раз эту идею озву-чивал, что одним из решений пробле-мы может стать строительство муници-пальных паркингов. Возможно, в рамках государственно-частного партнерства или по иной программе. Ведь власть за-нимается социальными проблемами – мы строим детсады, школы, спортив-ные объекты. И если есть проблема пар-ковки, а муниципальная власть в силах разработать и принять программу дей-ствий, то значит нужно пробовать. Это не цель заработать денег, а работа по созданию благоприятных условий для жизни населения. Строительство му-ниципальных паркингов позволило бы снизить стоимость машиномест и сда-вать их в аренду по приемлемым ценам. Аренда должна соответствовать затра-там на содержание паркинга. 

- Сергей Федорович, а как Вам идея 
организации управляющей компа-
нии, которая бы занималась обслу-
живанием всех существующих в го-
роде паркингов? Ее внедряют в сосед-
нем Сургуте. - Однозначно хорошая идея. Это при-мерно так же, когда мы столкнулись с проблемой обслуживания спортив-ных городков на территории Нижне-вартовска. За ними просто никто не уха-живает. Нужна отдельная структура, которая бы занималась эксплуатаци-ей объектов спортивного досуга. Этот вопрос сегодня обсуждается. Для пар-кингов тоже приемлемо. Только в слу-чае если паркинг муниципальный. Если это коммерческий объект, то инициа-тива по созданию управляющей компа-нии должна исходить от частных лиц-собственников. 

- Муниципальный паркинг – зву-
чит немного фантастично. Предлагая 
эту идею, Вы даете своим оппонентам 
лишний повод для контратаки.- И пусть… Повторюсь: стремиться нужно к лучшему! При наличии муни-ципальных паркингов от проблемы пар-ковки будет легко уйти. А насчет фанта-стики – почему бы и нет? Сегодня мно-гое, что еще лет 10-15 назад казалось нам абсурдным, таковым не кажется. Вы ведь знаете, что над Нижневартовском пролегает воздушная трасса. С 10 тысяч метров высоты наш город при ясной по-годе виден как на ладони – река, дома, купола храмов. Как-то я услышал идею ночного освещения города так, чтобы слово «Нижневартовск» читалось с этой высоты. Мне идея очень понравилась! Не надо завидовать соседям, не надо ориентироваться на столицу, надо са-мим делами и поступками создавать ре-альность и городскую среду. Мир и обы-денность меняют интересные проекты и идеи. И самое время их осуществлять. 

В Нижневартовске ежегодно увеличивается количество личного 
легкового транспорта.  С учетом компактности планировочной 
структуры и высокой плотности жилой застройки проблема раз-
мещения и хранения автомобилей, находящихся в личном поль-
зовании горожан, остается особенно актуальной.
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Долг как высшая 
Год назад – 25 января 2016 года – глава региона Наталья Комарова подпи-
сала распоряжение о назначении Алексея Викторовича Шипилова замести-
телем губернатора Ханты-Мансийского автономного округа. С того време-
ни Шипилов курирует в правительстве Югры вопросы внутренней политики, 
государственной гражданской службы и кадров, общественных и внешних 
связей. А в канун Нового года губернатор повысила своего «замполита» до 
статуса первого заместителя. Эксклюзивное интервью Алексея ШИПИЛО-
ВА, которое мы сегодня публикуем в «СЭ», – это первое интервью главного 
идеолога ХМАО – Югры в печатных СМИ с момента вступления в должность.

Андрей Бондарев

Механика власти

- Алексей Викторович, во-
круг Вашего назначения бы-
ло много пересудов. Многие 
считают Вас протеже депу-
тата окружного парламен-
та Алексея Андреева. Другие 
отводят ключевую роль не-
ким покровителям в адми-
нистрации президента. Тре-
тьи утверждают, что Наталья 
Владимировна Комарова са-
ма Вас «заметила» без всяко-
го вмешательства извне. Ка-
кая версия ближе к правде?- В любом регионе отбор на должность заместителя губер-натора, который курирует иде-ологический блок, проходит по сложной процедуре. Это дли-тельный процесс, в котором, действительно, задействова-на администрация президен-та. Но окончательное решение всегда принимает первое лицо субъекта. Моя история не была исключением. 

- Вы были не один в пуле 
кандидатов? - Кандидатов было несколь-ко. Сколько, доподлинно мне неизвестно. Предполагаю, не менее семи человек. Если го-ворить о причинах попадания в этот пул, то, вероятно, клю-чевую роль сыграла моя дея-тельность на территории окру-га в последние годы. С одной стороны – в качестве полито-лога, политтехнолога, с другой – в качестве общественника, представителя некоммерчес-ких структур. То, что я курировал социаль-ные проекты и целый ряд на-правлений общественно-поли-тической активности депута-та Андреева, сделало меня вхо-жим в кабинеты руководите-лей разных уровней. Широкий круг уже налаженных личных контактов в «коридорах вла-сти», наверное, был плюсом. Наконец, как мне представля-ется, важную роль в том, что мою кандидатуру стали рас-сматривать, сыграл успешный кейс по управлению политиче-скими процессами в Мегионе в 2015 году. 

- Открытые праймериз и 
выборы городских депута-
тов?- Речь не только о выборах в думу, было решено сразу не-сколько задач. Важно то, что мы достигли всех результатов, ко-торые поставили на старте. И, кстати, я могу вам честно ска-зать, что мой предыдущий ру-ководитель, Алексей Андреев, мягко говоря, был не в востор-ге, когда узнал, что мою канди-

датуру рассматривают на пост заместителя губернатора. Ли-шиться в моем лице верного помощника, соратника, с кото-рым он проработал почти 10 лет, в его планы не входило.
- То есть, лоббирование с 

его стороны – это домыслы?- Это обывательские фанта-зии. И дело вообще не в персо-налиях. Система по-другому работает. Теперь я вижу это уже изнутри. Не скажу про дру-гие регионы, но в ХМАО «про-давливание» на высокий пост человека, не имеющего доста-точных компетенций, сегодня в принципе невозможно. Губер-натор имеет все, для того что-бы собрать, проанализировать информацию, и самостоятель-но принять кадровое решение, которое считает нужным.
- Алексей Викторович, как 

Вас встретили коллеги и под-
чиненные в правительстве 
ХМАО? Чего было больше? От-
зывчивости и стремления по-
мочь освоиться в новом каче-
стве или настороженности, а 
то и готовности при случае 
вставлять палки в колеса? - Никакого дискомфорта я не почувствовал. Наоборот, я очень благодарен коллегам по правительству за то, что прак-тически все охотно помогали мне советами, консультация-ми. В команду нашего губерна-тора входят разные люди, с раз-

ными темпераментами. Но всех объединяет доброжелатель-ность, интеллигентность. С та-кими людьми комфортно об-щаться и взаимодействовать. Служебные разногласия, кон-фликты, как правило, не прое-цируются на личное общение. Конечно, был период «притир-ки», но я не фокусировался на мелких проблемах.
- Вы заняли пост замести-

теля губернатора ровно год 
назад. За это время никогда 
не возникало мысли: «И за-
чем я в это ввязался»? - Нет, не возникало. Возмож-но, такие мысли могли поя-виться, если бы не та поддерж-ка, которую Наталья Владими-ровна оказала мне с самых пер-вых дней. Причем выражалась эта поддержка не в чрезмер-ной опеке, которая, вроде бы, была логична с учетом недо-статка у меня опыта аппарат-ной работы, скорее, наоборот. Мы договорились, что я буду 

наделен всеми полномочиями, всеми рычагами для решения тех задач, которые будут пере-до мной поставлены. Отчиты-ваться буду по конкретным ре-зультатам. Высокий уровень доверия в сочетании с высоким уровнем «спроса» – меня такая формула вполне устраивает, такой стиль взаимоотношений всегда считал оптимальным.
- То есть, в выборе методов 

достижения поставленных 
задач – полный карт-бланш?- Я бы сформулировал по-другому. Мне дают в полном объеме ощутить собствен-ную ответственность и реали-зовать свое видение достиже-ния результата. И я в достаточ-ной для этого мере автономен в принятии управленческих ре-шений. 

- Можете вспомнить самые 
трудные, может быть, дра-
матичные моменты, когда 
груз возложенной на Вас от-
ветственности чувствовался 
особенно явно? - Самое трудное в этом кон-тексте, пожалуй, принятие ка-дровых решений. Это как раз мой блок, и это колоссальная ответственность. Когда ты зна-ешь, что сейчас пойдешь к гу-бернатору и будешь рекомен-довать чью-то кандидатуру, на-пример, на руководящую долж-ность в муниципалитете. И от этого решения будет во многом 

зависеть судьба целого горо-да или района. Конечно, будет еще решение губернатора, бу-дет голосование депутатов, но ты стоишь у истоков процесса. Тут волей-неволей приходится крепко задумываться. А, вообще, колоссальные на-грузки и ответственность – по сути, непрерывное, рабочее со-стояние. Конечно, служба не-простая, в бешеных ритмах. Она требует больших затрат времени, сил духовных и физи-ческих. Переживаю, что очень мало времени приходится уде-лять семье, близким. Но, в то же время, работать очень интерес-но. И это с лихвой компенсиру-ет все издержки. А когда есть реальные результаты, не воз-никает поводов думать, «куда я попал». Возникает другое – уве-ренность, что ты на своем ме-сте. Но! Ты должен ежедневно и ежечасно подтверждать это, чтобы тебя уважали не за ста-тус, а за твои профессиональ-ные качества, за результаты, за 

умение справляться с пробле-мами и организовать работу, настроить систему так, чтобы эти проблемы больше не возни-кали. Должен! А понятие дол-га, как пишут в умных книж-ках, – высшая форма мотива-ции. Может быть, это пафосно звучит, но, когда накапливает-ся усталость и наступают дей-ствительно трудные моменты (а такие, конечно, бывают), то я думаю именно об этом. О чув-стве долга, который есть не что иное, как обратная сторона от-ветственности.
Фундамент стабильности

- Все Ваши публичные вы-
ступления характеризуют 
Вас как человека со страте-
гическим, системным мыш-
лением. Какие задачи Вы ста-
вили себе в январе 2016 года, 
какие задачи поставила пе-
ред Вами губернатор, и чего в 
итоге удалось достичь? - Первая тактическая задача, которую я сам себе ставил, – по-нять весь функционал, найти алгоритмы принятия эффек-тивных решений в рамках сво-ей зоны ответственности. Ес-ли угодно, выжить и освоиться в системе. Этот этап был прой-ден уже в первые месяцы. Вторая задача, решением ко-торой занимался в течение все-го 2016 года, тоже формально тактическая, но тесно увязан-ная с общей стратегией вну-тренней политики – это, ко-нечно, выборы. Провести из-бирательную кампанию так, чтобы ни у кого из участников процесса не возникало сомне-ний в открытости, конкурент-ном характере выборов и ле-гитимности вновь избранных органов власти. Мы успешно с этой задачей справились. При этом надо понимать, что Югра была единственным регионом 

в Российской Федерации с та-ким количеством выборов, ко-торые у нас в сентябре состоя-лись. Нигде, ни в одном регио-не такой «плотности» выборов в один день не было. И все, кто со стороны пытается за что-то нас критиковать, просто не по-нимают этого вызова, потому что они никогда с ним не стал-кивались. По девять бюллете-ней на некоторых территориях получали избиратели на участ-ках! И вся система, политиче-ская, административно-техни-ческая эту колоссальную на-грузку выдержала. Следующая важнейшая зада-ча 2016 года – выборы октября-ноября, которые последовали сразу после сентябрьского го-лосования. Речь об избрании новых глав депутатами в муни-ципалитетах, переходе от «дву-главой» системы управления к единоначалию в лице вновь на-деляемых полномочиями глав. У нас, за исключением несколь-ких территорий, фактически сменился весь менеджмент в системе местного самоуправ-ления. И это было сделано практически без конфликтов, что также явилось во многом следствием прозрачного харак-тера выборов 18 сентября.
- А какие цели видите перед 

собой на ближайшую пер-
спективу?- Ключевая, сквозная, стра-тегическая цель – повышение стабильности всей социально-политической жизни на тер-ритории округа. А достиже-ние этой цели лежит, на наш взгляд, прежде всего, в повы-шении эффективности рабо-ты органов власти. От качества управления зависят и соци-альное самочувствие населе-ния, и отношение людей к вла-сти, и рейтинги губернатора, и, в конечном счете, та самая ста-бильность, понимаемая как от-

Высокий уровень доверия в сочетании с высоким 
уровнем «спроса» – меня такая формула вполне 
устраивает, такой стиль взаимоотношений всегда 
считал оптимальным. 

35-летний Алексей Шипилов стал самым молодым из заместителей губернатора ХМАО – Югры.
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форма мотивации
сутствие потрясений и грамот-ное использовании имеющихся ресурсов для реализации воз-можностей развития. Важный момент: качество управления должно оцени-ваться не по умению власти «разогнать» систему раз в пять лет накануне выборов, а по-том впасть в «анабиоз» до сле-дующей выборной встряски, а по способности эффектив-но действовать в постоянном, ежедневном режиме. Не пред-выборные очки, накрученные шумными акциями, а устойчи-вый авторитет власти, сформи-рованный повседневной прак-тикой, должен быть залогом стабильности политической системы.Чтобы донести это понима-ние до всех государственных и муниципальных служащих, де-партамент внутренней поли-тики работает сейчас над до-кументом с рабочим названи-ем «Концепция обеспечения социально-политической ста-бильности в регионе».Но это не единственная кон-цепция, над которой мы рабо-таем. Фундаментальные осно-вы для дальнейшего движе-ния вперед мы прорабатываем по каждому направлению де-ятельности. Например, в сфе-ре кадровой политики это бу-дет концепция развития на тер-ритории округа человеческого капитала. Там вообще есть са-мые настоящие ноу-хау. Напри-мер, одним из решений пред-лагается создание нового под-разделения в правительстве округа – управления по органи-зационному развитию. Это та-кая попытка применить техно-логии бизнеса для повышения эффективности органов вла-сти. Результатом деятельно-сти такого управления может 

стать тщательно выверенная структурно-функциональная схема органов управления, ко-торую мы сможем рекомендо-вать на любом уровне власти. Не секрет, что сейчас, к приме-ру, в муниципалитетах, как в той пословице: «В каждой из-бушке – свои погремушки». Где-то есть управление по инве-стициям, где-то нет. Где-то ор-ганы муниципального контро-ля собраны в одно управление, где-то разбросаны по ведом-ствам. У кого-то культура объ-единена с молодежной полити-кой, у кого-то – с образованием. И так далее. Унификация таких схем привела бы к оптимиза-ции властных структур, от чего и потребители государствен-ных и муниципальных услуг, то есть граждане, выиграют, и бюджетные средства можно бу-дет сэкономить. Подчеркну – пока это проект. Но первая ре-дакция документа уже готова, она получила положительные отзывы экспертов в аппарате полномочного представителя президента в УрФО, в админи-страции президента РФ. 

По линии департамента об-щественных и внешних связей разрабатывается новая кон-цепция информационной поли-тики. Недели через две начнем обсуждать уже сформулиро-ванный после ряда совещаний текст. Документ крайне важ-ный. Он определит не только цели, задачи и ожидаемые ре-зультаты информационной по-литики, но и конкретные меха-низмы ее реализации, методы оценки эффективности расхо-дования бюджетных средств, формы взаимодействия орга-нов власти и СМИ. Последние уже давно ждут от нас понят-ных правил игры.

- А как Вы реагируете на ин-
формационные «вбросы», ко-
торыми, порой, атакуют и гу-
бернатора, и лично Вас?- Дорожащие своей репута-цией средства массовой ин-формации, как правило, этим не занимаются. А по отноше-нию к представителям «псев-дожурналистики», которые промышляют тем, что я на-зываю информационным рэ-кетом, моя позиция четкая и недвусмысленная. Власть не должна потакать шантажи-стам, которые стремятся де-лать деньги на угрозах деста-билизации общественных на-строений. С теми, кто возомнил себя «информационным террори-стом», надо и вести себя как с настоящими террористами – никаких переговоров. Я уве-рен: органы власти в Югре мо-гут себе позволить игнориро-вать любые информационные атаки. У нас вполне зрелое об-щество, которое способно от-личать «информационный му-сор» от нормального источни-ка информации.

Синергия общих действий

- У Вас большой опыт рабо-
ты в «третьем секторе» – бла-
готворительном фонде, об-
щественных проектах. И не-
задолго до своего назначе-
ния Вы с горечью отзывались 
об НКО как о людях, которым 
власть выделяет место лишь 
«в последнем ряду», не ви-
дя в их лице полноправных 
партнеров. Что изменилось в 
этом плане за год? - Здесь очень много работы еще впереди. Но уже произошла ротация состава Обществен-ной палаты Югры. Я активно принимал участие в формиро-

вании ее нового состава. Он об-новился на две трети и сильно помолодел. С новым председа-телем, Ириной Максимовой, мы обговорили основные подхо-ды к дальнейшей работе. Дого-ворились, например, о том, что количество заседаний не бу-дет считаться показателем ре-зультативности. Обществен-ники должны работать «в по-ле», фиксировать сигналы от жителей, способствовать взаи-модействию граждан и власти, формировать эффективную си-стему общественного контро-ля по основным направлениям работы.Департамент общественных связей занимается сейчас фор-мированием еще одной концеп-ции, о которой я не упомянул, – внутренних и внешних комму-никаций. Эта концепция, поми-мо прочего, будет способство-вать ориентации гражданско-го сектора на понимание и соз-дание своего ценностного соци-ального продукта. Что является результатом деятельности каж-дого НКО? Восстановленный па-мятник, обеспеченные необхо-димым нуждающиеся семьи, получивший деньги на опера-цию ребенок, проведенная вы-ставка, созданный рок-клуб и так далее. В эту концепцию бу-дут «зашиты» специально раз-работанные критерии и подхо-ды к оценке эффективности не-коммерческих организаций. Те, 

кто сумеет показать ценность производимого общественно-го продукта, смогут рассчиты-вать на помощь от государства – организационную, просвети-тельскую, финансовую и так да-лее. Ценность такого сотрудни-чества для власти – в синергии, объединении усилий на дости-жение общих задач. И, опять-таки, все это будет служить до-стижению общей стратегиче-ской цели – поддержания ста-бильности и развития.
- Курс на отказ от прямых 

выборов глав муниципалите-
тов – насколько он правиль-
ный, с точки зрения пробуж-

дения общественной иници-
ативы? Можно ли рассчиты-
вать на доверие людей по от-
ношению к окружной власти, 
если эта власть не доверяет 
людям выбрать самим себе 
градоначальников? - Давайте я отвечу не как за-меститель губернатора, а как управленец и просто как граж-данин. Можно долго философ-ствовать на эту тему, только какой от этого прок? Система государственного управления, 

сложившаяся в России, пред-полагает высокую долю ответ-ственности региональной вла-сти за все, что происходит на территории региона. И совер-шенно логично в такой ситуа-ции обеспечить губернаторов рычагами влияния на происхо-дящее в муниципалитетах. То, что прямые выборы руководи-телей местного самоуправле-ния автоматически гаранти-руют высокий уровень дове-рия к власти – ложный посыл. 

Мы знаем примеры, которые как подтверждают, так и опро-вергают этот тезис. Людям, по большому счету, не так важ-но, каким образом глава мест-ного самоуправления был на-делен полномочиями. Им важ-но, чтобы дороги ремонтиро-вались, жилье строилось, му-сор вовремя вывозился, новые школы открывались, предпри-ятия не банкротились, чинов-ники взяток не брали и так да-лее. Чтобы в муниципалитете был хозяин, эффективно реша-ющий стоящие перед ним зада-чи. Чтобы все чувствовали по-ложительный результат от де-ятельности власти. А для этого уровень подготовки руководи-теля муниципалитета должен быть колоссально высок. Мож-но ли определить наличие со-ответствующих компетенций, любуясь на предвыборные пла-каты кандидатов? Вопрос ри-торический. Я скажу больше. На данном этапе развития общества, са-мой результативной, возмож-но, могла бы стать система пря-мого назначения глав. Но при одном условии! Если суметь прежде выстроить качествен-ную систему подготовки и от-бора кадров для местного са-моуправления, когда кандида-том на должность главы мож-но будет стать, лишь пройдя сложный многоступенчатый отбор, вплоть до специального тестирования на профпригод-ность. Одним словом, весь во-прос в том, к чему мы стремим-ся – к результату в виде реаль-ного улучшения качества жиз-ни населения или к формально-му следованию каким-то тео-ретическим постулатам? Все, о чем я говорю, вовсе не отменяет возможности в пер-спективе возвращения к пря-мым выборам глав. Если такой шаг станет рациональным в условиях каких-то изменений в экономике, политической жиз-ни в масштабах округа или всей страны. Но сегодня это не тот вопрос, на дискуссии вокруг которого сейчас стоит тратить время.По выборам губернатора ре-шение принимают депутаты окружной думы. Предлагаю уважать их мнение, уж коли мы сами делегировали им пра-во такие решения принимать, 

проголосовав за них на выбо-рах. При этом, если, скажем, че-рез месяц назначить прямые выборы главы региона жите-лям, я ни на секунду не сомне-ваюсь в их результате. Если бы Наталья Владимировна Кома-рова приняла в участие в та-ких выборах, ее победа была бы безоговорочной при наличии любых соперников.
- Спасибо за интересную бе-

седу.

Не предвыборные очки, накрученные шумными ак-
циями, а устойчивый авторитет власти, сформиро-
ванный повседневной практикой, должен быть за-
логом стабильности политической системы.

Людям, по большому счету, не так важно, каким 
образом глава местного самоуправления был на-
делен полномочиями. Им важно, чтобы дороги ре-
монтировались, жилье строилось, мусор вовремя 
вывозился, новые школы открывались, предприя-
тия не банкротились, чиновники взяток не брали и 
так далее.

Наталья Комарова и Алексей Шипилов на форуме «Команда Югры». Сургут, май 2016 г.
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
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ток, колодец, 2 септика). Этап строи-
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коммуникаций. Цена 2 млн 500 тыс. руб. 
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8-922-783-77-29, Юлия.

• ПРОДАЕТСЯ 1-комн. кв. в 5-эт. доме 
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сад), в хор. сост. Цена договорная. Тел.: 
8-902-853-57-11, 8-982-229-03-84.
• ПРОДАЕТСЯ кушетка массажная «Се-
рагем». Тел. 45-10-44, после 17.00.
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